



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Neuchâtel, le 30 septembre 2024

## La Fête des vendanges 2024 s'est déroulée sans incident majeur

La 97° édition de la Fête des vendanges s'est achevée hier soir sur une note sécuritaire positive. Aucun incident grave n'a été constaté dans le périmètre de la manifestation, l'une des plus importantes de Suisse en termes de fréquentation. A l'instar de l'an dernier, les infractions recensées par la police, les prises en charges sanitaires ou encore les contrôles d'hygiène n'ont pas réservé de mauvaise surprise. Les entités en charge de la sécurité, des soins, des transports, du raccordement électrique sans oublier les représentants de la Fête ont travaillé sans relâche pour que cette nouvelle cuvée se déroule dans les meilleures conditions.

Après plus de 50 heures de manifestation non-stop entre vendredi soir et dimanche minuit, les entités réunies au sein de l'Organe de conduite régional (OCRg) indiquent avec soulagement qu'aucun incident majeur n'est survenu dans le cadre de la 97° Fête des vendanges. Même si le bilan n'est pas encore définitif – certains chiffres sécuritaires, comme les plaintes, pouvant encore évoluer – le tableau est à l'image de l'an dernier.

Globalement, la Fête des vendanges s'est déroulée dans le calme, et présente ce lundi un volume d'infractions moindre à la précédente édition. Le dispositif policier a enregistré 118 événements divers qui concernent principalement des infractions au patrimoine. On relève ce lundi trois vols à l'arraché et 46 vols à la tire. S'agissant des infractions de violence (bagarres), six affaires ont été traitées qui n'ont fait que des blessés légers. Sept personnes ont été interpellées par les gendarmes pour des motifs divers allant du mandat d'arrêt à l'interdiction de périmètre de la fête. Quatre accidents de circulation, dont un cycliste qui a chuté seul et qui s'est blessé, ainsi 18 saisies de permis lors de contrôles de circulation pour ivresse au volant sont à comptabiliser au bilan routier.

## 250'000 trajets en bus

Du côté de la Sécurité publique, l'écrasante majorité des véhicules était stationnée correctement, seule une petite poignée de voitures a dû être déplacée ou mise à la fourrière. La saturation des parkings du centre-ville et les restrictions du trafic incitent



les usagers à profiter des transports publics, gratuits avec le bracelet vert de la Fête des vendanges. La compagnie transN a engagé 187 véhicules qui ont parcouru plus de 40'000 kilomètres durant le week-end pour conduire à la fête ou ramener chez eux quelque 250'000 passagers (comptés à chaque trajet).

Le bilan sanitaire est aussi modéré que celui de 2023 : le dispositif préhospitalier a comptabilisé 26 transports en ambulance et 189 prises en charge dans les trois postes médicaux avancés. Ces centres de premiers soins emploient chaque soir plus de 50 médecins, secouristes et auxiliaires. Ils permettent des prises en charge rapides et de proximité tout en évitant de surcharger les urgences. Le Réseau hospitalier neuchâtelois (RHNe), quant à lui, a enregistré l'arrivée de 37 personnes en lien avec la fête. Trente ont été accueillies au Centre opératoire protégé (COP) et une seule a dû être hospitalisée.

## Aucun stand fermé

Du point de vue de l'hygiène, le Service cantonal de la consommation et des affaires vétérinaires n'a pas été en reste avec 608 stands contrôlés. Ces contrôles ont débouché sur 13 dénonciations (16 en 2023). A l'instar de la précédente édition, aucun stand n'a dû être fermé.

Le bilan de cette Fête des vendanges 2024 est réjouissant et démontre une fois de plus que célébrer la vendange peut se faire sans grands débordements, a déclaré Johanna Lott Fischer, conseillère communale en charge de la sécurité. J'ai pu constater, en assistant aux rapports quotidiens de l'OCRg, que l'ensemble des services partenaires font un travail d'anticipation minutieux pour que tout se déroule sans accroc et que les incidents aient des conséquences minimes. Je remercie encore une fois ces hommes et ces femmes qui ont œuvré à rendre la fête plus belle et plus sûre! »

Ville de Neuchâtel

Police neuchâteloise

## Renseignements complémentaires :

Service de la communication, Ville de Neuchâtel, 032 717 77 15

Georges-André Lozouet, porte-parole de la Police neuchâteloise, 032 889 90 00

